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ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Забота

Елена Павлова,  
корр. «Сигнала»

В октябре в компании 
«РЖД» заработал Центр под-
держки железнодорожни-
ков — участников СВО и чле-
нов их семей. Обратившись 
на горячую линию центра, 
можно узнать о действую-
щих мерах социальной под-
держки или оставить запрос 
на помощь волонтеров.

Центр создан для опера-
тивного оказания помощи дан-
ной категории работников и их 
семьям. Специалисты предо-
ставляют информацию по це-
лому ряду вопросов. 

Например, можно узнать о 
льготах, гарантиях и компен-
сации, предусмотренных кол-
лективным договором ОАО 

«РЖД», — выплатах на детей, 
санаторно-курортном лече-
нии и оздоровлении, компен-
сируемом социальном пакете 
и других. Заявку на получение 
льгот можно подать по теле-
фону. 

Также в Центре подскажут 
контактные данные и режим 
работы региональных филиа-
лов государственного фонда 
«Защитники Отечества».

Те, кто оказался в сложной 
жизненной ситуации, могут 
подать обращение на получе-
ние адресной благотворитель-
ной материальной помощи.

Еще одна социальная зада-
ча Центра — прием заявок на 
помощь волонтеров в быту. Это 
будет особенно актуально для 
семей с детьми или пожилых 
людей. Добровольцы помогут 
что-то сделать по дому, поза-
ботятся о домашних животных 
и приусадебном хозяйстве.

В Дорпрофжелах отмеча-
ют востребованность работы 
Центра. «Горячая линия  — 
инициатива полезная, — гово-
рит заведующий отделом со-
циально-экономической за-
щиты Дорпрофжел на ВСЖД 
Павел Греков. — Она направ-
лена на объединение усилий, 
их централизацию. На ВСЖД 
есть региональные штабы по 
корпоративному волонтер-
ству. Их четыре, расположены 
на основных узлах — Северо-
байкальск, Тайшет, Иркутск, 

Улан-Удэ. Координаторы этих 
штабов принимают заявки от 
нуждающихся, в том числе и 
от членов семей участников 
специальной военной опера-
ции. И помогают им». 

На магистрали действу-
ет благотворительный фонд 
«Забота», учрежденный ВСЖД 
при участии Дорпрофжел. Ту-
да люди активно направляют 
часть средств из своей зар-
платы.

Продолжение на стр. 02

Осмотр  
на расстоянии 

Проект приказа Минтранса 
определил порядок проведения 
дистанционных медосмотров. 

Стр. 02

Единый  
размер

Машинистам московского 
метро уравняли и 
увеличили премиальную 
часть зарплаты. Стр. 03

Программы  
для работников

Стр. 06
Альбина Мартиросян расска-
зала о том, как работает Союз 
профессиональных организаций 
работников ЗАО «ЮКЖД».

Новости

МРОТ повысят
Минимальный размер опла-

ты труда (МРОТ) будет повы-
шаться в ближайшие годы, так 
же как прожиточный минимум. 
Соответствующие положения 
вошли в законопроект о феде-
ральном бюджете на 2024 год и 
на плановый период 2025 и 2026 
годов, внесенный на прошлой 
неделе Правительством РФ в 
Госдуму. 

В 2024 году планируется 
установить величину прожиточ-
ного минимума в целом по РФ 
на душу населения в размере 
15 453 руб., для трудоспособного 
населения - 16 844 руб., пенсио-
неров  — 13 290 руб., детей — 14 
989 руб. 

Минимальный размер опла-
ты труда с 1 января 2024 года со-
ставит 19 242 руб. в месяц. 

Напомним, что с 1 января 
2021 года минимальный размер 
оплаты труда и прожиточный 
минимум рассчитываются по 
новой методике. Эти величины 
привязываются к медианному 
доходу и медианной зарплате 
соответственно. Документ уста-
навливает возможность пере-
смотра методики расчета МРОТ 
и прожиточного минимума раз в 
пять лет.

Зарплата подросла  
Зарплата работников ПАО 

«ТрансКонтейнер» проиндекси-
рована с 1 октября. Работникам 
производственных филиалов всех 
категорий ее проиндексировали 
на 6,8%, остальным работникам, 
включая АУР и ИТР, — на 4,2%. 

Индексация в этом году про-
ведена во второй раз. С 1 марта 
тарифные ставки и должност-
ные оклады работников были 
проиндексированы также диф-
ференцированно: для работни-
ков производственных филиа-
лов — на 4%, для остальных — на 
1%.
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15 000 
первокурсников 

отраслевых вузов 
в сентябре были 
приняты в члены 
РОСПРОФЖЕЛ.

ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Нужна помощь? Звоните на горячую линию

8 (800) 775-22-42 — горячая линия 
центра поддержки железнодорожников 
— участников СВО и членов их семей 
(в будние дни с 02:00 до 18:00 по 
московскому времени). 
8 (800) 700-22-60 — горячая линия 
психологической помощи ОАО «РЖД».

Фото Владислава Куликова
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Документ

Осмотр на расстоянии   
Минтранс разработал про-

ект приказа о порядке проведе-
ния предрейсовых, предсмен-
ных, послерейсовых и после
сменных медосмотров работ-
ников, связанных с движени-
ем поездов и маневровой ра-
ботой. Документ определит по-
рядок проведения дистанци-
онных осмотров. И это главное 
нововведение. Участие в рабо-
те над приказом принимает и 
профсоюз.

Вопрос о проведении дистан-
ционного медосмотра для локо-
мотивных бригад, давно что на-
зывается, висел в воздухе. В част-
ности, его поднимали участники 
V Слета машинистов ОАО «РЖД». 
Машинисты и помощники, пред-
седатели первичных профсоюз-
ных организаций положительно 
отзывались о его введении. По их 
словам, это гораздо удобнее: бри-
гады проходят медосмотр там же, 
где закрывают маршрут, а не ез-
дят от места сдачи локомотива в 
основное депо. Это выгодно не 
только работникам, но и работо-
дателю и смежным дирекциям 
— у машинистов и их помощни-
ков высвободится время, которое 
они затрачивают на то, чтобы до-
браться до медика.

 По итогам слета руковод-
ством компании было приня-
то положительное решение. А 
в июне этого года в статью 25 
Федерального закона «О желез-
нодорожном транспорте в Рос-
сийской Федерации» внесли из-
менения.

Проект приказа определяет 
порядок проведения медосмо-
тров, в том числе дистанцион-
ных. Важно: по закону пройти 
их удаленно не могут сотруд-
ники, «выполняющие работы, 
непосредственно связанные с 
управлением железнодорож-
ным подвижным составом, осу-
ществляющим перевозку пасса-
жиров, а также опасных грузов 
при выполнении специальных 
железнодорожных перевозок». 
Остальные смогут проходить 
медосмотр дистанционно уже с 
1 сентября этого года.

Проводить их могут толь-
ко специально подготовленные 
мед работники. Осмотры вклю-
чают в себя измерение темпе-
ратуры, сбор жалоб, визуальный 
осмотр, измерение давления и 
пульса, определение алкоголя в 
выдыхаемом воздухе.

Решение о дистанционном 
медосмотре принимает работо-
датель. Те из работников, кото-
рые будут его проходить, дважды 
в год должны пройти исследова-
ние на наличие в организме нар-
котических средств, психотроп-
ных веществ и их метаболитов.

Как полагает заместитель ру-
ководителя технической инспек-
ции профсоюза по безопасности 
движения поездов Николай Еф-
ремкин, серьезным препятстви-
ем для реализации нововведения 
может стать отсутствие интерне-
та в отдаленных местах.

Тем временем дистанцион-
ный медосмотр уже около четы-
рех лет используют в Уральской 

дирекции по эксплуатации пу-
тевых машин и Новосибирской 
механизированной дистанции 
инфраструктуры.

«Для прохождения предрей-
сового медицинского осмотра 
установлены специальные про-
граммно-аппаратные комплек-
сы (ПАКи), это квадратные ящи-
ки с монитором размером 50 см 
на 60 см. В их составе тонометр, 
алкотестер, термопринтер для 
печати наклеек, — говорит пред-
седатель ППО дирекции Сергей 
Чувашов. — Они находятся в ва-
гонах сопровождения и в модуле 
МТСО. В них проживают сотруд-
ники, там же проходят дистан-
ционный медицинский осмотр».

По словам Сергея Чувашова, 
первая версия ПАКов была более 
объемная. Сейчас используются 
компактные, они оснащены руч-
ками для удобства переноски. В 
ящике находятся планшет и ви-
деокамера.

Для связи с медиком в пер-
вой версии ПАКа подключа-
лись модемы. В усовершенство-
ванных аппаратах используют 
сим-карты.   

При нажатии кнопки вызова 
аппарат виртуально подключа-
ется к медику. Медицинского ра-
ботника не видно, но слышно, од-
нако он видит железнодорожни-
ка. Идентификация сотрудника 
проходит после введения табель-
ного номера. Кадровой службой 
загружены списки сотрудников, 
которые могут дистанционно 
проходить осмотр. У медика на 
экране параллельно загружается 

фотография, это позволяет убе-
диться в личности сотрудника. 
Случаев подмены не возникало. 

Как только осмотр пройден, 
медик ставит галочку, после че-
го из ПАКа выходит самоклея-
щийся стикер, который прикле-
ивается к маршрутному листу и 
подтверждает факт прохожде-
ния медосмотра.    

«Плюсы — экономия времени 
при нахождении на удаленной 

станции, минус — плохое интер-
нет-соединение, из-за которого 
случаются задержки, и работа 
только от напряжения 220 В в 
сети, — продолжает Сергей Чу-
вашов. — Но в целом удаленный 
осмотр проходить удобно».

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»,  

Мария Бокова,  
Дорпрофжел на ЗСЖД

Забота

Горячая линия поддержки
Окончание.  

Начало на стр. 01

«В зависимости от количе-
ства заявок собирается комис-
сия по распределению средств 
и помогает участникам боевых 
действий и членам их семей. 
Кому-то надо помочь ребенка в 
школу собрать, а кому-то нужны 
дорогостоящие лекарства. С на-
чала СВО помощь была оказана 
почти на 10 млн руб.», — говорит 
Павел Греков. Не оставляют без 
внимания семьи мужчин, нахо-
дящихся за «ленточкой», и про-
фактивисты. Например, предсе-
датель первички эксплуатацион-
ного локомотивного депо Новая 
Чара ВСЖД Евгений Гуткнехт. 
Пока коллеги отдают долг Ро-
дине, семьям, оставшимся без 
хозяина, помогает он: дрова за-
готовить, крышу починить, с са-
дово-огородными делами разо-
браться. 

Шефство над семьей участ-
ника СВО взяла и профсоюзная 
организация Дирекции инфра-
структуры Курского региона 
МЖД. Монтер пути Льговской 
дистанции инфраструктуры 
ушел добровольцем. Одному из 

сыновей — инвалиду детства тре-
бовалось переоформление до-
кументов, которое в Льговской 
районной больнице затянули на 
месяцы. А тут новая беда: из-за 
неполадок в колодце прекратила 
работу система водоснабжения 
их дома. На ремонт денег не бы-
ло. И супруга добровольца обра-
тилась за помощью в профком по 
месту работы мужа. 

Профсоюз отреагировал сра-
зу. И хотя женщина просила 
лишь помочь починить водопро-
вод, заместитель председателя 
ППО Дирекции инфраструктуры 
Курского региона Николай Ко-
фанов сразу оценил комплекс 
проблем семьи и стал постепен-
но их решать. 

Профлидер обратился за 
помощью к мэру Льгова за по-
мощью, благодаря которой все 
необходимые документы для 
установления группы инвалид-
ности сыну были оформлены и 
направлены на рассмотрение 
медкомиссии. Решили и пробле-
му с восстановлением водоснаб-
жения дома. Подключились во-
лонтеры Льговского узла, кото-
рые очистили колодец, заменили 
трубы и коммуникации.

И таких примеров множе-
ство. Теперь же участники СВО 
и члены их семей получили еще 
больше возможностей для оказа-
ния помощи. 

По мнению Павла Грекова, 
единый центр поддержки хо-
рош и тем, что с нуждающимися 
в помощи будут разговаривать не 
просто волонтеры, которые не 
имеют психологического обра-
зования, а профильные специа-
листы. Кстати, по телефону мож-
но получить и помощь психоло-
га. В этом случае звонок перена-
правят на горячую линию психо-
логической помощи ОАО «РЖД».

Помощь мобилизованным и 
их семьям оказывают и в других 
организациях, работники которых 
являются членами РОСПРОФ-
ЖЕЛ. Так, например, в первичке 
ЦППК знают, что происходит со 
всеми мобилизованными. 

«Конечно, СВО затрону-
ла и нашу компанию, — говорит 
председатель ППО ЦППК Ири-
на Будеева. — В рамках частич-
ной мобилизации были призва-
ны 28 работников разных про-
фессий — машинисты и помощ-
ники, оперативные дежурные и 
дежурные стрелочных постов, 

кассиры-контролеры. Также на 
военную службу добровольно 
отправились 5 работников. Мы 
оказываем им всяческую под-
держку». Так, с октября прошло-
го года руководство, коллектив и 
профсоюзная организация в рам-
ках проф союзного волонтерского 
проекта «Созвездие добра» при-
нимают участие в акции «Своих 
не бросаем». 

Периодически за «ленточ-
ку» к месту службы работников 
ЦППК доставляется гуманитар-
ная помощь — квадрокоптеры, 
генераторы, амуниция, маски-
ровочные сети, медикаменты, 
средства реабилитации, техника 
и инструменты, средства личной 
гигиены, посылки и письма от 
родственников — и передается 
лично в руки. Более 17,5 млн руб. 
сотрудники, руководство и биз-
нес-партнеры пригородной ком-
пании перевели для этих целей.

«Помощь бойцам стала своего 
рода новой общностью людей, ко-
торые считают своим долгом по-
могать находящимся в зоне СВО 
не только вещами, предметами 
быта, но и просто добрым словом. 
Наши работники на фронте пока-
зали военно-профессиональные 

качества, компетентность, дисци-
плинированность, командирские 
и организаторские способности, 
отличные психологические и фи-
зические качества, слаженность 
действий, стойкость, доблесть и 
отвагу. Многие в настоящее время 
занимают командирские должно-
сти, награждены орденами и ме-
далями, гордимся ими и благода-
рим за службу. Обещаем помнить 
погибших наших работников. Их 
трое: кассир-контролер Александр 
Степанец, помощники машиниста 
Юрий Мамонтов и Александр Ак-
сенов», — говорит Ирина Будеева.

Поддержка и помощь оказы-
ваются и бойцам, получившим 
ранение. Сегодня их пятеро. Двое 
из них после реабилитации вер-
нулись в войска, один находится 
на лечении, а еще двое были ко-
миссованы и вернулись на рабо-
ту в компанию, ведь за мобили-
зованными и добровольцами со-
хранили их рабочие места. 

Если кто-то из них не будет 
допущен до работы по медицин-
ским показаниям вследствие ра-
нения, вопрос трудоустройства 
будет решаться в индивидуаль-
ном порядке, — им предложат 
другую должность.

Детали
В 2017–2021 годах РЖД реализовали пилотный проект 
по применению программно-аппаратных комплексов 
для проведения дистанционного контроля за 
состоянием здоровья работников локомотивных 
бригад. Его результаты продемонстрировали, что это 
перспективное направление дальнейшего развития 
системы обеспечения безопасности движения 
поездов, в том числе на отдаленных станциях и при 
организации работы на перегонах.

Фото Александра Молочного

Компактный ПАК позволяет не тратить время на дорогу до медика
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Консультация

Вопросы к инспектору 
На вопрос члена профсоюза 

отвечает технический инспек-
тор труда Комсомольского фи-
лиала Дорпрофжел на ДВЖД 
Юрий Тен. 

Каковы обязан-
ности работника по 
применению средств 
индивидуальной за-

щиты?
В соответствии с разделом 3 

«Правил обеспечения работни-
ков средствами индивидуальной 
защиты и смывающими сред-
ствами», утвержденных прика-
зом Министерства труда и соци-
альной защиты Российской Фе-
дерации от 20 октября 2021 года 
№ 766н работник обязан:

— эксплуатировать (исполь-
зовать) по назначению выданные 
ему СИЗ;

— соблюдать правила эксплу-
атации (использования) СИЗ;

— проводить перед началом 
работы осмотр, оценку исправ-

ности, комплектности и при-
годности СИЗ, информировать 
работодателя о потере целост-
ности выданных СИЗ, загрязне-
нии, их порче, выходе из строя 
(неисправности), утрате или 
пропаже;

— информировать работода-
теля об изменившихся антропо-
метрических данных;

— вернуть работодателю 
утратившие до окончания нор-
мативного срока эксплуатации 
или срока годности целостность 
или испорченные СИЗ;

— вернуть работодателю 
СИЗ по истечении нормативно-
го срока эксплуатации или сро-
ка годности, а также в случае 
увольнения работника.

Метрополитен

Единый размер  
Машинистам московского 

метро уровняли и увеличили 
премиальную часть заработ-
ной платы. С чем это связано, 
«Сигналу» рассказал предсе-
датель Дорпрофжел ГУП «Мо-
сковский метрополитен» Вла-
дислав Еланский.

— Повышение 
зарплаты в метропо-
литене связано с раз-
личными факторами. 
Почему сегодня она 
увеличивается имен-

но у машинистов?
— В данный момент мы гово-

рим о премировании работников 
локомотивных бригад. Сейчас в 
метрополитене работает почти 
6 тыс. машинистов. Они рассре-
доточены по 18 электродепо, и 
в каждом из них был различный 
размер премирования, который 
варьировался от 24 до 32%. Исто-
рически это обусловлено тем, что 
в одних депо была установле-
на классность, где-то более ин-
тенсивное движение, в других — 
парность поездов на линии по-
меньше, где-то поезд состоял из 
6 вагонов, где-то из 7, а где-то их 
было 8. Это отражалось на пре-
миальных выплатах.

Сегодня интенсивность дви-
жения на всех линиях метропо-
литена фактически стала оди-
наковой, и у машинистов возник 
вопрос: почему премия все еще 
разнится? 

Профсоюзные организации 
работают в каждом депо, у нас 
работает Совет председателей 
электродепо.  Его председатель 
Надежда Хренова обратилась в 
Дорпрофжел с просьбой рассмо-
треть возможность приведения 
премирования работников локо-

мотивных бригад к единообра-
зию.

Президиум Дорпрофжел ини-
циативу поддержал, и на пере-
говорах со всеми руководителя-
ми электродепо мы предложили 
единое для всех премирование 
в 32%. Инициативу поддержало 
руководство службы подвижного 
состава. Причем размер единой 
премии был установлен даже вы-
ше — 35%.

— Мы можем назвать «вил-
ку» — насколько повысится зар-
плата машинистов?

— Сколько это будет в денеж-
ном выражении, сможем сказать 
после подведения итогов рабо-
ты за текущий квартал. Прове-
дем анализ и будем точно знать, 
на сколько увеличилась средняя 
зарплата у работников локомо-
тивных бригад. Сейчас она со-
ставляет порядка 135 тыс. руб.

Такой результат совместной 
работы профсоюза и работода-
теля в рамках социального пар-
тнерства в трудовых коллективах, 
конечно же, восприняли положи-
тельно. 

— Машинисты Московско-
го метрополитена всегда зара-
батывали хорошо. А сейчас те, 
кто работает в АО «Центральная 
ППК», в Дирекции скоростного 
сообщения, водит «Ласточки» и 
«Иволги», тоже называют зар-
плату в 130 тыс. руб. Это не вы-
зывает у вас оттока кадров?

— Мы рады за коллег. То, что у 
них растет зарплата, — это спра-
ведливо. Они тоже выполняют 
важную функцию. Мы знаем, как 
работают машинисты в Дирекции 
скоростного сообщения, у них не 
менее напряженный график. 

Хорошо, что рынок труда 
конкурентный. Из-за этого мы не 
расстраиваемся, напротив, ра-
ботодатель ведь тоже видит эту 
динамику, и, если будет отток 
машинистов из метрополитена, 
будет вынужден принимать меры 
— регулировать его повышением 
зарплаты. Так что здоровая кон-
куренция — это всегда хорошо.

Мы оттока  кадров сегодня 
не наблюдаем. Напротив, метро-
политен активно набирает ло-
комотивные бригады. Сейчас у 
нас учатся порядка 500 студен-
тов, которых готовим на профес-
сию машиниста электропоезда. 
Дополнительная потребность 
в специалистах действительно 
возникла, особенно с запуском 
Большой кольцевой линии.

— У вас ведь в этом году за-
канчивается действие коллек-
тивного договора. А что с но-
вым?

— Тот, что действует сейчас, 
был заключен в 2021 году, его дей-
ствие заканчивается в декабре. По 
анализу всех предыдущих дого-
воров  с точки зрения социально-
го пакета действующий сейчас —
один из самых насыщенных. По-
этому на переговорах мы вышли 
с предложением пролонгировать 
его действие. И руководство ме-
трополитена поддержало. 

— Напомните, какими соци-
альными гарантиями наполнен 
ваш колдоговор?

— Полностью сохраняет га-
рантии и льготы нашим «вредни-
кам», а у них их — более 30 тыс. 
работников. Также он обеспечи-
вает социальный пакет стоимо-
стью более 150 тыс. руб. на чело-
века в среднем по году.

Еще из важного: сохранена и 
закреплена позиция по выплате 
так называемой 13-й заработной 
платы, — ежегодного вознаграж-

дения, сохраняется ежемесячная 
выплата за выслугу лет, а также 
при выходе впервые на пенсию, 
— сумма там серьезная, помощь 
молодым матерям, особенно в 
первые 1,5 года, помощь ветера-
нам метрополитена, работа с мо-
лодежью и детьми работников, 
оплата проезда в пригородном 
сообщении не только из Москвы 
и Подмосковья, а также с терри-
торий Новой Москвы, причем на 
всех типах электропоездов, в том 
числе фирменных. И многое дру-
гое.

В ЦК РОСПРОФЖЕЛ работа-
ет Совет председателей метро-
политенов России, которых у нас 
семь. Поэтому мы знаем, у кого 
какие пункты есть в колдогово-
ре, и мы видим, что у Московско-
го метрополитена договор очень 
достойный.

Беседовала  
Елена Павлова

Документ 

Порядок отбора 
Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала» 

Министерство транспорта 
утвердило порядок проведения 
профессионального отбора лиц, 
принимаемых на работу, свя-
занную с движением поездов 
и маневровой работой (профот-
бор), а также порядок их психо-
физиологического обследова-
ния. Он вступит в силу с 1 апре-
ля 2024 года.

Профотбор нужен для того, 
чтобы подобрать на работу наи-
более пригодного к конкретной 
профессиональной деятельно-
сти кандидата.

В соответствии с приказом, 
профотбор проводится работо-
дателем и состоит из двух ча-
стей. Первая — подтверждение 
наличия профессиональной 
подготовки, то есть документа 
об образовании, права на управ-
ление тем или иным подвижным 
составом, и трудовая книжка. 

Вторая — определение пси-
хофизиологических качеств ли-
ца. Это готовность к экстрен-
ному действию, бдительность, 
устойчивость, концентрация и 
объем внимания, а также ско-
рость его переключения, эмоци-
ональная устойчивость, стрессо-
устойчивость и личностные осо-
бенности.

Психофизиологическое об-
следование должны проводить 
эксперты и психологи, состоя-
щие в штате работодателя или 
привлекаемые им из других ор-
ганизаций. По результатам ди-
агностики соискатель получает 
группу пригодности. Всего их 
три, результаты действительны в 
течение 1–3 лет в зависимости от 
группы. Также соискатель может 
быть признан непригодным для 
работы, связанной с движением 
поездов и маневровой работой.

Приказ касается 38 профес-
сий, связанных с железнодорож-
ным транспортом, а также ме-
трополитеном.

Фото Дорпрофжел Московского метрополитена 

Фото Дорпрофжел на ЮВЖД

?
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ЗОЖ

Спорта становится больше 

РОСПРОФЖЕЛ приклады-
вает значительные усилия, что-
бы спорт был максимально до-
ступен членам профсоюза. Это 
и игры «Мы вместе», спартаки-
ады, соревнования, онлайнма-
рафоны, спортивные клубы. А 
работники предприятий, на ко-
торых действуют профсоюзные 
организации, откликаются на 
эти предложения.

Так, страница первичной проф-
союзной организации Улан-Удэн-
ского локомотивовагоноремонт-
ного завода в соцсети «ВКонтакте» 
полна сообщений о спортивных 
мероприятиях. 

Например, в рамках Спар-
такиады первичной профсоюз-
ной организации предприятия 
каждый год проводится более 
20 игровых и интеллектуальных 
видов спорта. В сентябре состо-
ялись первенства по футболу и 
японскому волейболу. Первич-
ка старается оздоровить сотруд-
ников, организовывает занятия 
фитнесом, зумбой и даосской йо-
гой.

«Все началось с онлайн-ма-
рафонов по похудению, которые 
мы стали проводить в ковидные 
ограничения, — говорит обще-
ственный инструктор по физи-
ческой культуре и спорту Евге-
ний Стемплевский. — Работники 
приходили к нам, мы делали их 
замеры, проводили анализ, по 
которому определяли процент 
жира в организме человека, да-
вали рекомендации по питанию 
и физическим нагрузкам, а в мес-
сенджерах проводили групповые 
видеотренировки». 

После снятия ограничений, 
занятия в спортзале стали про-
водить тренеры, услуги которых 
оплачивает первичка. 

«Нравится заниматься зум-
бой: весело, помогает сжигать 
калории и поднимает настрое-
ние, — говорит инженер по ор-
ганизации и нормированию тру-
да отдела компенсаций, льгот и 
организационного развития за-
вода Катерина Оловянникова. — 
Удобно, что можно тренироватся 

в обеденный перерыв. Мы с кол-
легами даже попросили, чтобы 
вместо двух раз в неделю занятия 
проходили три». 

В прошлом году, впервые уча-
ствуя в конкурсе «Лучшая кор-
поративная программа укрепле-
ния здоровья на рабочем месте», 
проф организация стала побе-
дителем в номинации «Лучшая 
мотивация сотрудников к ЗОЖ» 
среди предприятий и учрежде-
ний Улан-Удэ. 

На заводе есть свои сборные 
команды по баскетболу, футбо-
лу, волейболу. По словам Евге-
ния Стемплевского, работники 

с удовольствием занимаются 
спортом. Чтобы подстегнуть их 
интерес, он постоянно придумы-
вает новые соревнования и игры. 
Так, заводчане с удовольствием 
занимаются японским мини-во-
лейболом — в него могут играть 
люди любого возраста и уровня 
спортивной подготовки. 

Все это помогает членам 
проф союза побеждать на сорев-
нованиях. Завод славится имени-
тыми спортсменами. Обладатель 

Кубка Европы, Кубка Евразии и 
Кубка мира по пауэрлифтингу 
Александр Киселев, заслужен-
ный мастер спорта, серебряный 
призер паралимпийских игр по 
футболу Александр Павлуцкий, 
двукратный победитель первен-
ства Мира и Европы по гиревому 
спорту Александр Усольцев. 

Столяр по профессии, а по 
призванию спортсмен-гиревик 
Александр Усольцев в сентябре 
2023 года стал призером чемпи-
оната мира по гиревому спорту, 
проходившего в Узбекистане. В 
общей сложности он завоевал 
четыре медали. Это два золота в 

«Длинном цикле» и «Двоеборье», 
серебро в эстафете «Толчок» 
и бронзу в эстафете «длинный 
цикл». 

Среди работников РЖД так-
же немало спортсменов-люби-
телей. «В депо создана волей-
больная команда, в которой я 
являюсь капитаном. Мы всегда 
занимаем призовые места как в 
региональных соревнованиях, 
так и на дорожных», — говорит 
осмотрщик-ремонтник вагонов 

эксплуатационного вагонного 
депо Оренбург Южно-Уральской 
железной дороги Дмитрий Срыб-
ный.

А монтер пути Путевой ма-
шинной станции №  176 Юж-
но-Уральской железной дороги 
Вячеслав Долматов — чемпион 
мира среди железнодорожников 
по легкой атлетике, двукратный 
бронзовый призер по кроссу на 
чемпионатах мира среди желез-
нодорожников. 

В первичке Тындинской дис-
танции инженерных сооружений 
за спорт отвечает мастер мосто-
вой Илья Томко.

«Увлекаюсь тяжелой и лег-
кой атлетикой, кандидат в масте-
ра спорта по пауэрлифтингу», — 
рассказывает он.

В дистанции сформировалась 
отличная спортивная команда, 
которая известна не только сре-
ди подразделений Тындинского 
территориального управления 
ДВЖД, но и в масштабах Амур-
ской области. На предприятии 
трудятся известные на Дальнево-
сточной железной дороге хокке-
исты — начальник участка Сергей 
Анисимов и ремонтник Валерий 
Корчагин. 

Трудно назвать вид спорта, 
которым не увлекаются товари-
щи Ильи. Объединяющим цен-
тром для них является первичка 
во главе с Анной Соболевой. Ко-
манда дистанции участвует во 
многих спортивных соревнова-
ниях. 

 «При поддержке профсоюза 

ежегодно на предприятии про-
водится «Рабочая спартакиада», 
между колонами локомотив-
ных бригад. Профсоюз помога-
ет с приобретением спортивной 
формы, оснащением инвентарем 
спортивных клубов на предприя-
тиях. Организация соревнований, 
как в депо, так и на региональном 
уровне, награждение победите-
лей, привлечение болельщиков 
— тоже на высоте», — говорит ма-
шинист эксплуатационного ло-

комотивного депо Златоуст Юж-
но-Уральской железной дороги 
Александр Кащеев.

Для удобства работников на 
предприятиях создаются физ-
культурно-спортивные клубы 
(ФСК), сегодня в них занимаются 
около 27 тыс. железнодорожни-
ков. В клубах работают 220 спор-
тивных секций. Наиболее по-
пулярные виды спорта: футбол, 
волейбол, баскетбол, плавание, 
легкая атлетика, хоккей, настоль-
ный теннис. Из необычных мож-
но выделить сценическое движе-
ние, спортивные бальные танцы. 

Там, где нет возможности со-
здать ФСК, председатели перви-
чек решают вопрос по-другому. 
Например, профкомы эксплуа-
тационного локомотивного депо 
Пенза и Пензенской дистанции 
СЦБ арендовали футбольную 
площадку местного спортком-
плекса «Маяк» на шесть месяцев, 
начиная с 1 октября.

«Коллаборация позволила 
организовать совместные тре-
нировки футболистов двух пред-
приятий в течение длительного 
времени. Планируем также за-
ключить аналогичный договор с 
плавательным бассейном Двор-
ца спорта «Буртасы», — расска-
зал председатель профсоюзной 
организации деповчан Николай 
Золкин.

Работники ООО «РЖД-Тех-
Сервис» тоже активно участву-
ют в спортивных мероприятиях 
профсоюза, в компании создан 
и свой беговой клуб. Кроме того, 
сейчас по инициативе профакти-
ва разрабатывается положение 
о компенсации за занятие спор-
том, посещение бассейна и спор-
тивных комплексов для членов 
проф союза.

Не только победы 
в соревнованиях 

Спортсмены-любители счи-
тают важными достижениями не 
только победы в соревнованиях. 
Помощник машиниста тепловоза 
эксплуатационного локомотив-
ного депо Красноярск-Главный 
Владимир Захаров видит поло-
жительный результат регуляр-
ных занятий спортом и в том, что 
удается без проблем проходить 
медкомиссию.

По мнению оператора ЭВМ 
Орловско-Курского центра ор-
ганизации работы железнодо-
рожных станций Екатерины Зай-
цевой, участие в спортивных 
мероприятиях — это еще и воз-
можность неформального обще-
ния, более быстрая адаптации в 
коллективе. «Это один из самых 
деятельных факторов формиро-
вания благоприятного климата в 
коллективе», — уверена она. 

Инженер (по теплотехнике) 
моторвагонного депо Брянск-1, 
председатель совета молодежи 
депо Вадим Война главным сво-
им достижением считает то, что 
стал бегать на длинные дистан-
ции. При поддержке Брянского 
регионального обособленного 
подразделения Дорпрофжел на 

Команда эксплуатационного вагонного депо Дема КбшЖД вышла в чемпионы узлового турнира по футболу на 

призы профсоюзных организаций

Керлинг — один из зрелищных видов спорта программы Железнодорожных спортивных игр «Мы вместе» 
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МЖД и заместителя начальни-
ка дороги по территориальному 
управлению Марата Шайдуллина 
в Брянске создан беговой клуб. 

«Речь идет о тех спортсме-
нах, кто не первый год наматыва-
ет километры по нашему городу. 
Начав бегать с ребятами, я впер-
вые пробежал свои 10 км. Причем 
маршрут пролегал по сложной 
трассе с множеством препят-
ствий: подъемы, спуски, грязь, 
поваленные деревья. Несмотря 
на это, мы справились каждый со 
своей дистанцией! И дальше — 
больше», — говорит он. 

Инструктор по физической 
культуре ППО ЧДОУ «Детский 
сад №  48 ОАО «РЖД» Алла Му-
равьева рассказывает, что в про-
шлом году детсад стал победи-
телем регионального конкурса 
«Мы вместе» с волонтерским 
проектом «Здоровое детство», 
а также победителями в он-
лайн-спартакиаде ГТО. Новое 
личное достижение Аллы — она 
получила премию «Женщины 
НКО» в номинации «Физкульту-
ра, здоровый образ жизни и ту-
ризм».

Кристина Иванова, студент-
ка Российского университета 
транспорта, за два месяца, кото-
рые она посещает по бонусной 
программе от РОСПРОФЖЕЛ со 
скидкой спортивный клуб, доби-
лась значительных улучшений 
своей физической подготовки и 
будет участвовать в забеге «Об-
разцово» от Дома спорта РУТ 
(МИИТ).

Спортивные пожелания 
Есть, конечно, и пожелания 

у спортсменов. Так, энергодис-
петчер Белгородской дистан-
ции электроснабжения Денис 
Дюдин, опытный велосипедист, 
считает, что доработки требует 
приложение LokoSport, с помо-
щью которого был организован 
онлайн-марафон от РФСО «Ло-
комотив» и РОСПРОФЖЕЛ. 

По его мнению, мешал обяза-
тельный перерыв между трени-
ровками в 12 часов то есть нель-
зя было выполнить заезд утром 
до работы и потом вечером сра-
зу после работы. А из-за спосо-
ба подсчета средней скорости 
велосипедиста, при возникнове-
нии непредвиденной ситуации, 
можно было не попасть в мини-
мальный темп движения, и тогда 
тренировка не засчитывалась. В 
случае завершения тренировки 
при поломке начать новую после 
ремонта было невозможно из-за 
обязательного 12-часового пере-
рыва. 

«В ковидное время он-
лайн-марафон был спасением, — 
полагает Денис, — интересной 

альтернативой и имел популяр-
ность, но сегодняшние условия 
требуют корректировки его реа-
лизации. Надеюсь, если онлайн 
марафон 2024 будет, то учтут 
недочеты проведения прошлых 
лет. А еще лучше, если будет 
офлайн».

Вадим Война высказал поже-
лание, чтобы в программу прове-
дения Железнодорожных спор-

тивных игр «Мы вместе» были 
включены более доступные виды 
спорта, в которых бы участво-
вал большее количество членов 
проф союза, а также яркие эста-
феты.

«Хотелось бы, чтобы, как и 
раньше дочерние и зависимые 
общества РЖД привлекались к 
соревнованиям Московской же-
лезной дороги», — говорит Алла 
Муравьева. 

Кристина Иванова хотела бы 
видеть партнерские программы, 
связанные с арендой городских 
велосипедов и самокатов, чтобы 
совмещать приятные уличные 
прогулки и полезные спортив-
ные упражнения.

Илья Томко полагает, что 
неплохо было бы усовершен-
ствовать базу для тренировок 
новыми и более совершенны-
ми тренажерами. Это позволит 
привлечь в спорт еще большее 
количество работников пред-
приятия. 

«Да и мне бы помогло бы-
стрее преодолеть очередной 
личный спортивный рубеж — вы-
полнить норматив мастера спор-
та по пауэрлифтингу», — говорит 
он.

А спортсмены АО «ВНИИЖТ», 
соглашаясь с коллегами, в том 
числе и Ильей Томко, что спорт 
сплачивает коллектив, хотели бы 
еще больше совместных сорев-
нований и стартов между члена-
ми профсоюза.

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»,  

Наталья Соловьева,  
Мария Ершова,  

Павел Мирошников,  
Елена Половинская,  

Марина Саликова,  
Вадим Кожуховский,  

Дорпрофжел на ДВЖД, МЖД, 
КрЖД, ЮУЖД, КбшЖД,  

Наталья Захарова,  
Терпрофжел МОСЖЕЛТРАНС 

По инициативе профактива ООО «РЖД-
ТехСервис» разрабатывается положение о 

компенсации за занятие спортом, посещение 
бассейна и спортивных комплексов для 

членов проф союза.

Председатель первички АО «ВНИИЖТ» Алексей Меньшиков участвует во 

всех спортивных соревнованиях 

В Ярославле прошел IX Кубок начальника Северной железной дороги по хоккею
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Интервью

Программы для работников
Железная дорога Армении 

— стратегически важный вид 
транспорта, одна из главных 
транспортных артерией стра-
ны, которая вносит большой 
вклад в  социальноэкономи-
ческое развитие республики. 
О  том, как работает профсоюз 
на ЮжноКавказской дороге, 
«Сигналу» рассказывает пред-
седатель Союза профессио-
нальных организаций работни-
ков ЗАО «ЮКЖД» Альбина Мар-
тиросян.

— Альбина Сам-
веловна, расскажите 
о  вашей профсоюз-
ной организации.

— Наша железная дорога яв-
ляется дочерней организацией 
ОАО «РЖД», концессионный до-
говор сроком на 30 лет был под-
писан еще в 2008 году.

Профсоюзные организации 
действуют во всех структурных 
подразделениях ЗАО «ЮКЖД». 
В  советское время они называ-
лись «первичные профсоюзные 
организации», как и сейчас в Рос-
сии. В  законе о  профессиональ-
ных союзах Армении слово «пер-
вичный» убрали, теперь у  нас 
просто «профсоюзные организа-
ции», и на железной дороге их 24.

В 2015 году на учредительном 
съезде мы организовали новую 
структуру — Союз профессио-
нальных организаций, в который 
все они вошли. Согласно закону 
о профессиональных союзах Ар-
мении, те субъекты, которые вхо-
дят в единую структуру, должны 
иметь статус юридического лица. 
И все наши организации его име-
ют.

На железной дороге сегодня 
трудится 2890 человек, 98% из 
них состоят в  профсоюзе. Обра-
щаются к нам люди чаще по со-
циальным вопросам, за помо-
щью, больше материальной.

— Как вы оцениваете свой 
коллективный договор?

— С  заключением коллек-
тивного договора не возника-
ет никаких сложностей, — у  нас 
очень хорошие отношения с  ра-
ботодателем. Все руководители, 
вплоть до генерального дирек-
тора, положительно восприни-
мают проф союз, идут навстречу 
по всем вопросам. Всегда вместе 
обсуждаем насущные проблемы, 
в том числе по заработной плате, 
премиям, условиям труда. 

В рамках колдоговора вме-
сте с  работодателем реализуем 
около 10 социальных программ. 
Есть такие, которые осуществля-
ет только работодатель, а  есть 
чисто профсоюзные. Например, 
материальная помощь родите-
лям первоклассников, финансо-
вая помощь работникам в  связи 
с лечением. У нас, к сожалению, 
медицинское страхование не 
действует, — пока такой возмож-
ности нет, хотя мы бы очень хо-
тели. Поэтому действует про-
грамма «Финансовая помощь для 

лечения». Конечно, она невелика, 
хотелось бы больше, ведь лече-
ние стоит недешево. Но хоть ка-
кое-то подспорье. 

Из основных льгот — соци-
альные программы при выходе 
на пенсию, поощрение юбиля-
ров, материальная помощь род-
ственникам в  случае смерти ра-
ботника, бесплатный проезд для 
работников от Еревана до Тбили-
си, а в летний период — до Бату-
ми.

— Как проходит летний от-
дых? Профсоюз участвует в  оз-
доровлении работников? 

— В  рамках колдоговора 
проф союз осуществляет летний 
отдых работников и их детей. Мы 
заключаем договор с  организа-
циями, условия смотрим заранее. 
Они должны соответствовать 
определенным критериям. Важ-
ной составляющей при выборе 
является цена, ведь базы отдыха 
и пансионаты самые разные, есть 
очень дорогостоящие. 

— Сколько за отдых платит 
работник и  сколько профсоюз 
или работодатель?

— По сравнению с  железно-
дорожными организациями дру-

гих стран бывшего СССР, у  нас 
нет лимита, — мы ни копейки не 
берем с  работников, путевки на 
100% бесплатные. Отдыхать мо-
гут все желающие. То  же самое 
с детским отдыхом, — все заявки 
удовлетворяются. 

— Это очень круто! Но ведь 
у  вас очень мало работников, 
на одни только профсоюзные 
членские взносы невозможно 
это организовать.

— Конечно, все эти социаль-
ные программы, включая лет-
ний отдых, мы не смогли бы ор-
ганизовать за счет только лишь 

членских взносов. Наш работо-
датель дополнительно перечис-
ляет профсоюзу средства со-
гласно пункту колдоговора. Ни-
когда никаких задержек не было, 
всегда вовремя получаем деньги 
и  в рамках своих возможностей 
организуем отдых и  социальные 
программы. Взрослые ездят от-
дыхать на озеро Севан, вокруг 
него много пансионатов и лечеб-
ных учреждений.

— Есть ли лечебно-профи-
лактические учреждения, допу-
стим, центры реабилитации ло-
комотивных бригад?

— По отдельным профессио-
нальным группам у нас ничего не 
реализуется такого, чтобы выде-
ляли, допустим, локомотивщи-
ков, у нас нет — для всех все оди-
наково. Все упирается в деньги. 

— Как обстоят дела со спор-
том?

— В  плане спорта дела идут 
не очень хорошо. Такой органи-
зации, как РФСО «Локомотив», 
у  нас нет. Поэтому и  возмож-
ность заниматься у наших работ-
ников отсутствует. Но есть мысли 
по этому поводу, посмотрим, что 
можно сделать в  плане органи-
зации спортивного досуга. Есть 
помещения, где можно органи-
зовать спортзалы. 

Наша команда в сентябре по-
сетила финал Игр РОСПРОФЖЕЛ 
«Мы вместе». Конечно, призовых 
мест мы не заняли. Но команда 
все равно довольна — вне зави-
симости от занятого места. Ребя-
та намерены приехать еще, будут 
активнее готовиться.

Немного обидно, ребята го-
ворили: «Здесь все подготовлен-
ные». В нашей команде все креп-
кие, они чуть-чуть чем-то зани-
мались. Понимаете, российские 
железнодорожники в  спортив-
ном плане более подготовлен-
ные, чем наши.

Думаю, что нужно иметь кон-
кретную организацию, которая 
занимается организацией спор-
тивного досуга. Хочу предло-
жить начальнику дороги хотя бы 
по одному спорторганизатору 
ввести в  штат. До конца моего 
выборного срока я  решила под-
готовить базу для занятий спор-
том железнодорожников. Может 
быть потом, уже после меня, лю-
ди обо мне будут говорить: «Вот 
был у нас один председатель...»

Беседовала  
Елена Павлова

В рамках колдоговора вместе с работодателем 
реализуем около 10 социальных программ. Есть 

такие, которые осуществляет только работодатель, 
а есть чисто профсоюзные. Например, материальная 

помощь родителям первоклассников, финансовая 
помощь работникам в связи с лечением. У нас, 

к сожалению, медицинское страхование не 
действует, — пока такой возможности нет, хотя мы 

бы очень хотели. Поэтому действует программа 
«Финансовая помощь для лечения». Конечно, она 

невелика, хотелось бы больше, ведь лечение стоит 
недешево. Но хоть какое-то подспорье. 

Новости

Увеличили премию 
Ежемесячная премия ос-

мотрщиков-ремонтников и опе-
раторов по обслуживанию и ре-
монту вагонов эксплуатацион-
ного вагонного депо Дема Куй-
бышевской железной дороги 
увеличена на 10%.  Кроме этого, 
группе работников предостав-
лен компенсируемый социаль-
ный пакет.

«Возможность компенсиро-
вать часть затрат на социальные 
услуги получили 28 работников 
участков текущего отцепочно-
го ремонта на железнодорож-
ных станциях Дема, Косяковка 
и Черниковка-Восточная», — со-
общила председатель профсо-
юзной организации предприя-
тия Татьяна Хренова.

Самая красивая 
Первичная профсоюзная ор-

ганизация студентов Самарско-
го государственного универси-
тета путей сообщения (СамГУПС) 
в честь своего пятидесятилетия 
проводит конкурс «Краса Проф-
союза», который направлен на 
поощрение и поддержку актив-
ных и талантливых студенток 
железнодорожных вузов страны. 

Участие в конкурсе прини-
мают представительницы из 
девяти железнодорожных вузов 
страны. Каждая девушка пред-
ставляет свою профсоюзную ор-
ганизацию, соревнуясь в красо-
те, интеллекте и таланте. Очная 
часть конкурса проходит с 1 по 6 
октября на базе СамГУПС. 

В его рамках участницы пред-
ставят творческие выступления, 
пройдут интеллектуальные этапы, 
обменяются опытом и презентуют 
свои таланты. Профсоюз играет 
важную роль в поддержке интере-
сов студенческого сообщества. 

«Этот конкурс позволяет 
первичкам не только предоста-
вить студентам возможность по-
казать свои таланты и красоту, но 
и укрепить единство и солидар-
ность среди всех студенческих 
организаций РОСПРОФЖЕЛ», — 
уверены в студенческой первич-
ке СамГУПС.

Коммуникационный 
марафон

Дорпрофжел на ЮВЖД запу-
стил коммуникационный мара-
фон «Про Диалог». Его участни-
ки делятся историями о том, как 
им помог профсоюз. Сделать это 
могут не только его члены, но и 
их семьи. Поделиться историей 
просто. На профсоюзных стен-
дах, что установлены на пред-
приятиях и где работник может 
ознакомиться с социальной, пра-
возащитной деятельностью, а так-
же стандартами в сфере охраны 
труда и возможностями участия в 
молодежной политике, размещен 
QR-код, по которому нужно пере-
йти на нужную платформу и оста-
вить комментарий.  

«С одной стороны, проект 
способствует цифровизации, а 
с другой — позволяет наладить 
более тесное общение профсою-
за с работниками», — отметили в 
Дорпрофжел на ЮВЖД. 

Кстати, авторы лучших исто-
рий примут участие в розыгрыше 
призов. 
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Волонтеры 

Рисунки вместо  
серых стен  
Елена Павлова,  
корр. «Сигнала»

Сотрудники ООО «Локо-
Тех» поддержали волонтерский 
артпроект «Веселый коридор».  
Представители дирекции по 
организационному развитию и 
персоналу приняли участие в 
росписи стен в Российской дет-
ской клинической больнице в 
Москве. 

Мероприятие было органи-
зовано по инициативе совета 
молодежи ООО «ЛокоТех» и на-
правлено на развитие волонтер-
ской деятельности в управляю-
щей компании. 

«Цель проекта «Веселый ко-
ридор» — создание в детских и 
социальных медучреждениях 
комфортной поддерживающей 
среды, — рассказал председа-
тель совета молодежи управля-
ющей компании ООО «ЛокоТех» 
Натаниэль Селютин.  — Вместе с 
ребятами — пациентами офталь-
мологического отделения боль-
ницы мы расписали стену по 
эскизу, созданному профессио-
нальными художниками. Убе-
жден, что подобные мероприя-
тия — это не только благое дело, 
но и возможность сплотить кол-
лектив».

Проект «Веселый коридор» 
преображает детские больницы 
уже 11 лет. История началась с 
того, что попечительский совет 
Морозовской больницы решил 
пригласить художников для ро-
списи стен в двух отделениях. 
Однотонные стены решили пре-
вратить в красивые и яркие, что-

бы повысить настроение и сде-
лать пребывание маленьких па-
циентов в больнице более ком-
фортным и радостным. 

В соцсетях опубликовали 
пост о поисках волонтеров для 
росписи стен больницы. Среди 
отозвавшихся 15 добровольцев 
была художник Анна Румянцева, 
ставшая впоследствии одним из 
основателей проекта «Веселый 
коридор». За 11 лет яркими кра-
сками были раскрашены кило-
метры больничных коридоров.

При подготовке каждого «ко-
ридора» учитываются рекомен-
дации клинических психологов 
и пожелания самой больницы. 
Примечательно, что для участия 
в проекте не надо быть профес-
сиональным художником. Кон-
туры созданного по техзаданию 
рисунка переносятся на стену, 
каждый рисунок нумеруется. Но-
мер соответствует номеру кра-
ски, которой впоследствии будет 
закрашена эта часть рисунка. Так 
что все довольно просто.

От «ЛокоТеха» проект под-
держали директор департамен-
та организационного развития 
и оценки персонала Елена Че-
кушкина, начальник управле-
ния бюджетного планирования 
и операционной эффективно-
сти Надежда Лушина, главный 
специалист управления органи-
зационных изменений, оценки 
и оценки персонала Натаниэль 
Селютин, руководитель отде-
ла по организационному раз-
витию Марина Лысенко, глав-
ный специалист отдела оплаты 
и нормирования труда Мария 
Щенникова.

Матч

Скрестили клюшки  
Павел Мирошников,  
Дорпрофжел на МЖД  

Москва 

Молодежь и руководите-
ли Брянского региона Москов-
ской железной дороги скрести-
ли клюшки в спортзале Брян-
ского филиала Петербургского 
государственного университета 
путей сообщения, где прошел 
матч по флорболу.

Флорбол — командный вид 
спорта, разновидность хоккея с 
мячом, в который играют на за-
крытых площадках с твердым 
покрытием пластиковым мячом, 
удары по которому наносятся 
специальной клюшкой.

Команду руководителей ре-
гиона возглавлял заместитель 
начальника Московской желез-
ной дороги Марат Шайдуллин, 
команду молодежи — председа-

тель совета молодежи Евгений 
Офицеров. В ходе напряженно-
го матча и интенсивной борьбы 
«брянской битвы железнодорож-
ников», победу одержала дружба. 

«Участники получили по-
ложительные эмоции, хорошее 
настроение и заряд бодрости. 
Коллегиально решили, что такие 
товарищеские матчи будут про-
ходить на постоянной основе», 
— рассказал Евгений Офицеров.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 33

По горизонтали: Полив. Зелье. Удой. Карское. Топор. Ссылка. Цейтнот. Робин. Кайзер. Тамара. Коп. Курск. 
Комар. Сход. Лоск. Сапог. Развоз. Актриса. Эдит. Кино. Комфорт. Анфас. Снежки. Труппа. Церера. Облава. Накат. 
Ощип. Армада.
По вертикали: Подбородок. Лейкоцит. Взор. Глюк. Невеста. Арена. Сетка. Осока. Лазер. Абрек. Мироздание. 
Раскатка. Ползание. Костюм. Удар. Снос. Алоэ. Прокус. Пиво. Гафт. Острота. Фру. Рэп. Акцент. Раб. Праща. 
Анапа. Руки. Лом. Вид.

Составил Алексей Пискунов

Фото Дорпрофжел на МЖД
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Волонтеры «Станции Добра» совместно с региональным отделом 
Дорпрофжел Мурманского региона ОЖД провели мастер-класс по 
изготовлению окопных свечей и плетению сетей 

Волонтеры Тындинского регионального штаба Дальневосточной 
магистрали организовали для ветеранов и пенсионеров мастер-класс по 
рисованию 

Более 30 билетов на футбольный матч «Крылья Советов — Спартак» предоставил членам 
профсоюза профком Куйбышевской дирекции по ремонту пути 

Первичка Новосибирского центра организации работы железнодорожных станций для 
ветеранов предприятия организовала экскурсию в Ретро-музей

Волонтеры СвЖД обустроили природную территорию близ скал «Каменная Чаша» в окрестностях Екатеринбур-
га. Теперь возле памятника природы есть полноценная туристическая инфраструктура

В Москве прошел сетевой турнир Дирекции скоростного сообщения по футболу. Кубок «Сапсана» уехал с побе-
дителями — командой Северо-Западной дирекции скоростного сообщения — в Санкт-Петербург


